

NOTICIAS

DOCOMOMO en España

La sección española de DOCOMOMO ha elaborado un primer listado de edificios representativos del Movimiento Moderno en nuestro país. Como toda aproximación, puede resultar discutible y ésta no puede ser una excepción. Sin embargo, nos parece importante darla a conocer por lo que ello pueda contribuir al mayor respeto hacia un patrimonio en peligro. Hay que advertir, además, que el orden en el que aparecen los edificios seleccionados no significa ningún tipo de prioridad ni jerarquía.

ANDALUCÍA ORIENTAL

- CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA JUAN XXIII (Granada). José María G^a de Paredes, 1964.
- CASA LANGE (Málaga). Robert Mosher - José Relañó, 1959.
- COLEGIO DE HUÉRFANOS DE FERROVIARIOS (Torremolinos, Málaga). Francisco Alonso Martos, 1936.

ARAGÓN

- RINCÓN DE GOYA (Zaragoza). Fernando García Mercadal, 1927.

ASTURIAS

- INSALUD (Oviedo). Joaquín Vaquero Palacios, 1930.

BALEARES

- ESTUDIO DE JOAN MIRÓ (Palma de Mallorca). Sert, Juncosa y Ochoa, 1957.
- HOTEL DE MAR (Ca's Catalá). Coderch, 1961-64.

CANARIAS

- CABILDO INSULAR DE GRAN CANARIA (Las Palmas). Miguel Martín Fernández de la Torre, 1932 (1938-42).
- HOSPITAL PSIQUIÁTRICO DEL SABINAL (Gran Canaria).

- Miguel Martín Fernández de la Torre, 1930.
- CASA DEL DR. PONCE ARIAS (Las Palmas). Miguel Martín Fernández de la Torre, 1932.
- VIVIENDA AYALA (Santa Cruz de Tenerife). Miguel Martín Fernández de la Torre, 1933 (1934-36).

CASTILLA Y LEÓN

- INEM (Herrera de Pisuerga, Palencia). José Antonio Corrales y Ramón Vázquez Molezún, 1955.
- HOSPITAL LOS MONTALVOS (Salamanca). Genaro de No, 1934.
- EDIFICIO COMERCIAL (Zamora). Alejandro de la Sota, 1956.

CATALUÑA

- CASA BLOC (Barcelona). GATEPAC. Josep Lluís Sert, Josep Torres Clavé y Joan Baptista Subirana, 1932-36.
- COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS DE CATALUÑA (Barcelona). Edificio: Xavier Busquets, Interiores: F. Bassó, J. Gili, G. Giraldez, P. López Iñigo, X. Subias, P. Monguió, F. Vayreda, J.

- Martorell, O. Bohigas, A. de Moragas, J. Fargas, E. Tous, F. Correa y A. Milá, 1958-62.
- DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO (Barcelona). GATEPAC. Josep Lluís Sert, Josep Torres Clavé y Joan Baptista Subirana, 1934-38.
- EDIFICIO EN LA BARCELONETA (Barcelona). José Antonio Coderch, 1951-54.
- EDITORIAL GUSTAVO GILI (Barcelona). Francesc Bassó y Joaquim Gili, 1954-61.
- PABELLÓN ALEMÁN (Barcelona). Ludwig Mies van der Rohe, 1929.
- VIVIENDAS C/MUNTANER 342-348 (Barcelona). Josep Lluís Sert, 1930-31.
- CASA UGALDE (Caldetes). José Antonio Coderch, 1951-52.
- GOBIERNO CIVIL DE TARRAGONA (Tarragona). Alejandro de la Sota, 1964.

GALICIA

- MERCADO DE SAN AGUSTÍN (La Coruña). Santiago Rey Pedreira y Antonio Tenreiro Rodríguez, 1933-39.
- TORRE DE TOMA Y EDIFICIO DE CONTROL (Balesar, La Coruña). J. Castañón de Mena, 1957-63.
- EDIFICIO DE VIVIENDAS BARBOO (Vigo). José Bar Boo, 1957.

MADRID

- CASA DE LAS FLORES (Madrid). Secundino Zuazo Ugalde, 1930-32.
- CIUDAD UNIVERSITARIA (Madrid).

- Proyecto: Modesto López Otero. Edificios: A. Aguirre, M. Sánchez Arcas, M. de los Santos, M. Garrigues, L. Lacasa, P. Bravo, E. García de Castro y E. Torroja, 1928-36.
- COLONIA EL VISO (Madrid). Rafael Bergamín, Luis Blanco Soler y Luis Felipe Vivanco, 1933-54.
- EDIFICIO DE VIVIENDAS TORRES BLANCAS (Madrid). Francisco Javier Sáenz de Oiza, 1961-68.
- EDIFICIO CARRIÓN, CINE CAPITOL (Madrid). Vicente Eced y Eced, y Luis Martínez Feduchi, 1931-33.
- GIMNASIO DEL COLEGIO MARAVILLAS (Madrid). Alejandro de la Sota, 1960-62.
- HIPÓDROMO DE LA ZARZUELA (Madrid). Carlos Arniches, Martín Domínguez y Eduardo Torroja (ingeniero), 1935-36.
- MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO (Casa Sindical) (Madrid). Rafael Aburto y Francisco de Asís Cabrero, 1948-49.
- POBLADO DE FUENCARRAL o CAÑO-ROTO (Madrid).

PAÍS VASCO Y NAVARRA

- GRUPO ESCOLAR BRIÑAS (Bilbao). Pedro Ispizua, 1933.
- GRUPO DE VIVIENDAS EN SOLOCOECHE (Bilbao). Emiliano Amann, 1932.
- CASINO ESLAVA (Pamplona). Víctor Eusa, 1932.
- CASA DE VECINDAD (San Sebastián). Juan Carlos Guerra, 1934.
- REAL CLUB NÁUTICO DE SAN SEBASTIÁN (San Sebastián). José Manuel Aizpurúa y Joaquín

LUIS DEL REY, PRESIDENTE DE ARCE

Luis del Rey, decano del Colegio de Arquitectos de Madrid, ha sido elegido presidente de la Asociación de las Organizaciones Profesionales de Arquitectos de las Regiones Capitales Europeas (ARCE), cargo que ocupará

durante tres años. La elección tuvo lugar en la reunión que los arquitectos de las capitales europeas mantuvieron en Lisboa, que estuvo dedicada a debatir la rehabilitación de los centros históricos. En la próxima reunión de ARCE - que se

realizará en Madrid, durante el mes de febrero -, se reunirán los responsables de Urbanismo de las capitales europeas para intercambiar soluciones a los problemas urbanísticos que, en muchos casos, son comunes.

NOTA

En nuestro número anterior de ARQUITECTURA (299), omitimos por error el nombre del arquitecto Javier García-Vaquero Álvaro, colaborador en el proyecto de rehabilitación parcial del Palacio de Carlos V, en Granada (pp.18-26).